

## Banca de desarrollo está desmantelada, critican senadores (El Financiero 05/11/09)

Banca de desarrollo está desmantelada, critican senadores (El Financiero 05/11/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 5 de noviembre de 2009 La banca de desarrollo en México ha sido desmantelada en sus mecanismos de financiamiento de inversiones estratégicas y de impulso a las necesidades de crecimiento. Asimismo, se ha debilitado y perdido sus funciones, con la desaparición de áreas de asistencia técnica y de elaboración de proyectos. Eso ha disminuido su capacidad de financiamiento hacia sectores y zonas estratégicas; mientras la banca comercial, en lugar de ocupar los espacios de la banca de desarrollo, dejó de financiar, se replegó y hoy es la que menos financia como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), al proceso productivo entre las economías emergentes. "Esta situación nos pone en desventaja en momentos de crisis económica internacional, urgida de políticas anticíclicas para contrarrestar la recesión", apuntó el senador Carlos Lozano de la Torre. Al participar en la presentación del libro Banca pública y financiamiento del desarrollo: retos y perspectivas, añadió que lo urgente es frenar o atenuar la caída económica, lo que amerita cambios institucionales y normativos que puedan realizarse de inmediato. Dijo que es necesario definir políticas de cambio con mayor plazo de maduración y, en este contexto, refirió la propuesta priista en el Senado para crear un sistema integral de banca de desarrollo, que permita impulsar y apoyar, selectiva y eficazmente, áreas fundamentales del crecimiento del país. "En el corto plazo se precisa disponer medidas simples, asequibles y de gran impacto que reformen, agilicen y amplíen la gestión de la banca de desarrollo, la ampliación del fondeo y los mayores recursos disponibles para otorgar créditos que requieren un aparato institucional adecuado." Al respecto, la senadora María de los Ángeles Moreno habló de una iniciativa que ya está en el Senado, que incluye la creación de un nuevo banco de desarrollo rural, y que busca encaminar nuevamente un desarrollo que implique la creación de empleo, una mejor distribución del ingreso y signifique que volvamos a crecer. "El propósito central es que la banca de desarrollo funcione para impulsar nuevamente un crecimiento alto y sostenido como amerita este país que, de ser la economía número nueve, ahora es la 12." Catalizar el crecimiento A su vez, el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, señaló que la banca de desarrollo debe ser el catalizador del crecimiento económico, atendiendo a proyectos viables que no tienen acceso a financiamiento formal en condiciones adecuadas, detonando importantes proyectos de inversión. Dijo que existe un compromiso claro y una visión compartida de objetivos entre el gobierno federal y los demás sectores, aunque también hay diferencias de opinión respecto a los instrumentos que deben utilizarse.